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Protokoll der Datum der Erstellung: 10.10.2021 

Mitgliederversammlung 2021  

 
Ort: FFW-Gerätehaus, Hochstr. 12a Anlagen: Anwesenheitsliste 

Datum: 17.09.2021 Zeit von – bis: 20:10 – 21:51 Uhr 

Sitzungsleiter: Chr. Bommers; 
A. Fucken (ab TOP 10) 

Protokollführer: A. Fucken; 
F. v. Ameln (ab TOP 10) 

Teilnehmer: 191 stimmberechtigte Mitglieder 
gem. Anwesenheitsliste 

Verteiler: www.hsb-osterath.de; 
email-Verteiler HSB 

 
TOP Inhalt / Ergebnis 

1 Begrüßung: 

Der 1. Vorsitzende Christian Bommers eröffnete um 20.10 Uhr die Versammlung und 
begrüßte alle Anwesenden. Ein besonderer Gruß ging an das amtierende Königshaus, die 
Mitglieder des Ehrenrates, die gastgebende Feuerwehr, den Regimentskommandeur sowie 
die anwesenden Kameraden von Stab & Vorstand. 
Er verwies auf die im Rahmen der Corona-Pandemie geltenden Regelungen für diese 
Versammlung und bedanke sich bei allen Teilnehmern für das disziplinierte und besonnene 
Verhalten beim Einlass. Die anwesenden Teilnehmer konnten demnach entweder eine 
vollständige Impfung oder einen entsprechenden negativen Test vorlegen. 

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung: 

Chr. Bommers stellte fest, dass die Einladung nebst Anlage satzungsgemäß versendet 
worden sei. Die Versammlung hatte keine Eingaben zur Tagesordnung, die somit einstimmig 
angenommen wurde. 

3 Gedenken an die Verstorbenen des Heimat- und Schützenbundes Osterath. 

Die Versammlung gedachte aller verstorbenen Mitglieder seit der letzten Präsenzsitzung 
vom 24.05.2019 – soweit dies dem Vorstand bekannt war; namentlich sind dies: 
Eric Scheffer: Minister unseres aktuellen Regimentskönigs Uwe Schweizer am: 19.06.2019 
Franz-Wilhelm Corall: langjähriges Mitglied des Artillerie Corps Osterath am 09.08.2020 
Heinz-Peter Pass; langjähriges Mitglied der Bruderschaft am 27.08.2020 
Karl Körschen; langjähriges Mitglied des Artillerie Corps Osterath am 31.12.2020 
Hans Peter Kohnen; Mitglied der Jägerkompanie Giesenend am 22.01.2021 
Peter Schneider; Mitglied Fahnengruppe der Bruderschaft am 24.05.2021 

Grußworte des amtierenden Königs 

Der amtierende König richtete ein paar Grußworte an die Versammlung und bekundete die 
weiterhin vorhanden Freude auf das Schützenfest. 

4 Protokollabstimmung der Mitgliederversammlung vom: 04.09.2020 

Der 1. Geschäftsführer Andreas Fucken verwies auf das für alle seit dem 16.09.2020 
einzusehende Protokoll auf der vereinseigenen Homepage. Die Versammlung verzichtete 
einstimmig auf das Verlesen des Protokolls und nahm dieses einstimmig bei zwei 
Enthaltungen wie vorgelegt an. 

5 Satzungsänderungen und Anpassungen der entsprechenden Ordnungen 

Der 1. Schatzmeister Rene Häcki gab einen kurzen Überblick über die bereits mit Einladung 
als Anlage verschickte Synopse zur Satzungsänderung. 
Die Frage nach einer eventuellen Erläuterung der einzelnen Punkte wurde seitens der 
Versammlung verneint, ebenso wie eine Abstimmung der einzelnen Punkte / Änderungen. 
Die vorgeschlagenen Satzungsänderungen wurden mehrheitlich bei einer Gegenstimme und 
acht Enthaltungen angenommen. 
Desweiteren wurden Änderungen zur Beitragsordnung (Aktualisierung der Beitragshöhe 
gemäß der Mitgliederversammlung vom 24.05.2019 und der Bankverbindung) sowie die 
Änderung zur Geschäftsordnung (Aufnahme des aktiven Wahlrechts ab 16 Jahre) seitens R. 
Häcki vorgestellt. 
Die Änderungen der beiden Ordnungen wurden einstimmig bei 3 Enthaltungen 
angenommen.  
Eine angedachte Uniformordnung wurde nach erfolgter Diskussion verworfen. Diese soll 
nach einer Überarbeitung auf einer der nächsten Sitzungen erneut vorgestellt werden. 

http://www.hsb-osterath.de/
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6 Bericht über das Geschäftsjahr: 2020 

Chr. Bommers beschrieb die Aktivitäten des HSB seit der letzten Mitgliedersammlung und 
resümierte eine gute und erfolgreiche Arbeit des Vereins. Auch wenn pandemiebedingt 
Groß-Veranstaltungen wie unser Schützenfest und der Tanz in den Mai nicht erfolgten, gab 
es dennoch nennenswerte Aktionen seitens des Vereins. Hierzu zählen ins besondere die 
„Masken-Spendenaktion“, bei der Gelder gesammelt wurden, mit denen dann Schutzmasken 
für Schulen und das Altenheim zur Verfügung gestellt wurden, die Errichtung des Torbogens 
auf den Schützenplatz sowie das bis dahin wohl in der Osterather (Meerbuscher) 
Schützenwelt einzigartige „Stickeralbum“. 
Zudem erfolgten turnusgemäße online-Treffen des geschäftsführenden und des erweiterten 
Vorstandes. 

7 Bericht des Schatzmeisters über das Geschäftsjahr: 2020 

Der 1. Schatzmeister berichtet zusammengefaßt: 
Das Geschäftsjahr 2020 schließt bei Einnahmen in Höhe von € 58.946,06 und Ausgaben in 
Höhe von € 32.655,81 mit einem positiven Vereinsergebnis in Höhe von € 26.290,25 ab.  
Das Vereinsergebnis entfällt dabei mit € 25.072,67 auf den ideellen Bereich und mit € 
1.203,30 auf den wirtschaftlichen Bereich sowie mit € 7,14 auf den Bereich der Vermögens-
verwaltung. 
Die seinerzeit im Jahre 2013 durch das Finanzamt gestellte Forderung nach einem positiven 
Ergebnis im wirtschaftlichen Bereich wurden in 2020 (€ 1.203,30) wiederum erfüllt. 
Die vorgenannten Werte finden sich in der Einnahmen-Ausgaben-Überschussrechnung 
(gem. § 4 Abs. 3 EStG) bzw. der Gewinnermittlung wieder, die für das Jahr 2020 durch die 
StBin - ebenso wie die daraus resultierenden Steuererklärung - per 06.05.2021 erstellt 
wurde.   

8 Bericht der Kassenprüfer: 

Der anwesende Kassenprüfer Marcel Kemper verlas den Bericht anlässlich der am 
03.09.2021 stattgefundenen Kassenprüfung. Er konnte der Versammlung über eine 
vorbildlich vorgefundene Kassenführung berichten. Beanstandungen haben sich nicht 
ergeben. 

9 Entlastung der Schatzmeister und des Vorstandes für das Geschäftsjahr: 2020 

Der anwesende Kassenprüfer Marcel Kemper stellte den Antrag auf Entlastung der 
Schatzmeister und des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2020. 
Die Entlastung der Schatzmeister und des Vorstands für das Geschäftsjahr 2020 erfolgte 
einstimmig durch die Versammlung. 

10 
a) 

Wahlen 

Im Vorfeld zu den anstehenden Wahlen verabschiedetet sich der scheidende 1. 
Vorsitzenden Chr. Bommers in einer emotionalen Rede mit sehr persönlichen Worten. Er 
betonte hierbei wie schwer es ihm falle, dieses Amt aufzugeben. Jedoch lasse hier seine 
neue berufliche Tätigkeit als Bürgermeister der Stadt Meerbusch keinen anderen Schritt zu. 
Er bleibe dem Osterather Schützenwesen aber durch seine Mitgliedschaft in den „Roten 
Schill’schen Offizieren“ treu. Die Versammlung dankte ihm für seine langjährige und 
hervorragende Tätigkeit mit minutenlagen „standing ovations“. Chr. Bommers übergab als 
dann das Wort dem Wahlleiter einstimmig gewählten Heinz Groß, der die Wahl des 1. 
Vorsitzenden einleitete: 

b) 1. Vorsitzende (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Andres Fucken (bisheriger 1. Geschäftsführer) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 191 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Andreas Fucken wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl dankend an. 
 
Der scheidende Vorsitzende überreichte im Anschluss die Vorstandskette an seinen 
Nachfolger und wünschte ihm eine glückliche Hand für seine Arbeit. Der neue 1. Vorsitzende 
übernahm danach die weitere Durchführung der Wahlen und die Versammlungsleitung. 
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 1. Geschäftsführer (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Frank von Ameln (bisheriger 2. Geschäftsführer) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 191 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Frank von Amlen wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 2. Geschäftsführer (für 2 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Daniel Baltus (bisheriger Beisitzer) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 188 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 3 Nein-Stimme(n) 
Daniel Baltus wurde mehrheitlich gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 1. Schatzmeister (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Rene Häcki (bisheriger 1. Schatzmeister) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 191 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Rene Häcki wurde einstimmig (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 1. Schießmeister (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Helmut Deutmarg (bisheriger 1. Schießmeister) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 191 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Helmut Deutmarg wurde einstimmig (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 Beisitzer (für 4 Jahre): 
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Tim Kappe (neu) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 183 Ja-Stimme(n); 7 Enthaltung(en); 1 Nein-Stimme(n) 
Tim Kappe wurde mehrheitlich gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 Fachberater (Chronik): 
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Peter Langer (neu) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 189 Ja-Stimme(n); 2 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Peter Langer wurde in Abwesenheit einstimmig gewählt; er hatte schriftlich im Vorfeld seine 
Kandidatur und im Falle der Wahl deren Annahme bekundet. 

c) Regimentskommandeur (für 4 Jahre):   
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Andreas Hoppe (bisheriger Reg.-Kommandeur) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 180 Ja-Stimme(n); 11 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Andreas Hoppe wurde einstimmig (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 Regimentsspiess (für 4 Jahre): 
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Ralf Meurers (bisheriger Reg.-Spiess) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 191 Ja-Stimme(n); 0 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Ralf Meurers wurde einstimmig (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 Adjutant (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Wolfgang Knüpfer (bisheriger Adjutant) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 190 Ja-Stimme(n); 1 Enthaltung(en); 0 Nein-Stimme(n) 
Wolfgang Knüpfer wurde einstimmig (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

 Adjutant (für 4 Jahre):  
Der Versammlung vorgeschlagen wurde: Dennis Posselt (bisheriger Adjutant) 
Gegenkandidaten wurden seitens der Versammlung bzw. im Vorfeld keine benannt. 
Wahlergebnis: 184 Ja-Stimme(n); 6 Enthaltung(en); 1 Nein-Stimme(n) 
Dennis Posselt wurde mehrheitlich (wieder)gewählt und nahm die Wahl dankend an. 

d) Kassenprüfer (für 2 Jahre): 
Als Vorschläge aus der Versammlung: Prüfer: Thomas Fenes und Michael Tille sowie Stefan 
Federlein als Vertreter.  
Beide Prüfer wurden einstimmig, der Vertreter mit einer Gegenstimme gewählt. Die 
gewählten nahmen die Wahl dankend an. 
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 Im Anschluss an die Wahl erfolgte eine kleine Dankes- und Verabschiedungsrede für den 
ausgeschiedenen 1. Vorsitzenden Chr. Bommers durch A. Fucken und S. Jächel. Hieran 
folgte der Vorschlag seitens des Vorstandes für die Aufnahme von Chr. Bommers in den 
Ehrenrat, was einstimmig durch die Versammlung beschlossen wurde. 

11 Stand der Vorbereitungen zum Schützenfest:  2022 

Der 2. Vorsitzende Sascha Jächel stellte den aktuellen Sachstand für die Vorbereitungen 
zum Schützenfest 2022 vor. Der Vorstand geht derzeit davon aus, dass ein Schützenfest 
stattfinden kann, genauere Einzelheiten aber noch in Abhängigkeit der „Corona-Entwicklung“ 
zu klären sind. Alle Beteiligten stehen parat. 
Ebenso werden Planungen für den Tanz in den Mai 2022 aufgenommen. 

12 Bericht aus dem Stab 

Der Regimentskommandeur Andreas Hoppe bedanke sich im Namen des Stabes beim 
ausgeschiedenen Vorsitzenden Chr. Bommers und sprach allen Neugewählten seinen 
Glückwunsch aus. Er gab einen kurzen Überblick über die aktuelle Situation der Reiterei im 
Stab. 

13 Verschiedenes 

 Christoph Schmitz fragte nach der Teilnahmebereitschaft der Schützen und 
insbesondere der beiden Osterather Musikzüge für eine Planung des 
Volkstrauertages am 14.11.2021. 
Seitens des BSZ „Treu zu Osterath“ wurde eine Teilnahme grundsätzlich bejaht. 

 Andreas Fucken rief zur Teilnahme an der geplanten Aktion des „AG ÖA“ auf, der 
eine Mundart-AG in der Nikolausschule anbieten möchte 

 Christoph Schmitz fragte nach dem aktuellen Planungsstand des „Bürgerhauses“, 
welcher von Chr. Bommers beantwortet wurde. 

 Christian Breuers fragte nach der Möglichkeit zur Absenkung des Alters zur 
Reitberechtigung an den Schützenfesttagen. Der Vorstand wird dieses mit der 
Versicherung klären und entsprechende Rückmeldung geben. 

 weitere Wortmeldungen folgten nicht. 

  

 Die Versammlung wurde um 21:51 Uhr beendet. 

 

 

 

 

   

Versammlungsleiter  Protokollführer 
 


